

EL CORREO

Año XXII

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 450 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Domingo 30 de Junio de 1901

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. — También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.716

Inglaterra Y ESPAÑA

La cuestión de Gibraltar en el Parlamento inglés.

Esperábamos con interés los periódicos ingleses del correo de hoy para leer en extenso la reseña de las sesiones del jueves de ambas Cámaras del Parlamento inglés, por haberse tratado en una y otra—según anunció el telégrafo—y muy principalmente en la de los Lorens, no solo de la cuestión técnica de las obras de Gibraltar, sino también de la actitud del gobierno británico respecto a España con motivo de los desarrollos que pudiera tener esta cuestión.

En este mismo día el gobierno, cumpliendo su promesa, puso a disposición del Parlamento los documentos relativos a la construcción de las obras en curso, documentos de que se ha hablado tanto y que tantas veces hemos mencionado, a saber: Las cartas del vicealmirante Sir Harry Rawson al Primer Lord del Almirantazgo o ministro de Marina, conteniendo el informe primitivo ó provisional de la comisión suscrita por todos los miembros de ésta, incluido Mr. Gibson Bowles, de 30 de Marzo último; y el informe definitivo de 16 de Mayo, que Mr. G. Bowles no firma con sus compañeros por haber dimitido su puesto en la comisión, á causa, según dijo en el Parlamento, de no querer ceder a la presión oficial que se ejercía sobre la comisión para que ésta modificase su anterior dictamen.

Además de estos documentos, publica el Times, por habérsela enviado su autor, la carta de Mr. G. Bowles al ministro de Marina, la cual no figura entre los documentos comunicados por el gobierno al Parlamento.

Se ha omitido también en éstos la parte relativa al efecto probable del fuego de artillería desde territorio español, por consideraciones de orden diplomático, si bien con objeto de dar debida satisfacción a la natural susceptibilidad que en materia tan delicada podría mostrar una potencia amiga, el Primer Lord del Almirantazgo, Lord Selborne, antes de exponer los propósitos del gobierno respecto a las obras discutidas, hizo la siguiente manifestación, que aunque en sustancia está conforme con el telegrama que hemos publicado ayer, es mucho más expresiva de lo que el extracto telegráfico indicó, por lo cual no vacilamos en reproducirla tal como aparece en la reseña de la sesión que publica el Times.

Después de aludir a la reserva que en el examen de cuestiones como ésta le impone su situación oficial, dijo el conde de Selborne: «Estoy profundamente penetrado del respeto que debemos a nuestro más próximo vecino en Gibraltar. Yo no puedo olvidar que es una antigua nación de gran fama histórica, y que en muchos campos de batalla los españoles han sido nuestros firmes aliados. (Bien, bien.) España tiene derecho a esperar del gobierno de su majestad completa sinceridad, y sin embargo, gran reserva al tratar esta cuestión, y nosotros plenamente reconocemos que ese es nuestro deber. Siento haber advertido en algunos periódicos españoles sentimientos de inquietud que aseguro a la Cámara no tienen un matiz ó sombra de fundamento.» (Aplausos.)

Expuso después el ministro la historia de las obras de Gibraltar, comenzadas en 1893, siendo lord Spencer Primer Lord del Almirantazgo, y ampliadas en 1896, en que ocupaba dicho cargo su antecesor, lord Goschen.

Este último, al tomar parte en el debate, hizo también respecto a España la siguiente manifestación: «Me asocio a todas las palabras pronunciadas por el Primer Lord del Almirantazgo en la discreta parte de su discurso que se refiere a España. El gobierno de que yo formé parte consideró a España exactamente lo mismo que el actual—como una potencia amiga—y no hubiéramos admitido la hipótesis de que en ningún caso España—una potencia amiga—estuviera en armas contra nosotros.

Es muy delicado discutir en público estas cuestiones estratégicas, que necesariamente implican otras diplomáticas, y yo espero que nada se ha dicho ni se dirá que en grado alguno pueda afectar a las buenas relaciones que felizmente existen entre Inglaterra y España. (Bien, bien.)

En cuanto a la cuestión concreta

de la continuación de las obras en el lado occidental de Gibraltar, el gobierno, según en su largo discurso manifestó Lord Selborne, después de un detenido análisis de los informes emitidos, está decidido a proseguirlas, incluso el dique núm. 2, y los talleres, prescindiéndose tan sólo de una parte de los almacenes. El Almirantazgo opina que el nuevo dique en la parte occidental, aunque esté, en efecto, expuesto al fuego de artillería que desde tierra podría hacerse, según en su folleto ha demostrado mister Gibson Bowles, será de gran utilidad a la escuadra del Mediterráneo en tiempo de paz, y puede también ser de la mayor importancia en una guerra marítima.

Se atenderán las recomendaciones de la comisión respecto al almacenaje de materias inflamables y municiones de guerra en la parte oriental, por ser la menos expuesta al fuego enemigo.

En cuanto al puerto cerrado y al dique en la parte oriental, cuya construcción recomienda el informe de la comisión, calculando solo aproximadamente y con datos incompletos que su coste pasaría de cinco millones de libras esterlinas, se estudiará más detenidamente, y una vez determinada con más exactitud el coste de las obras y el tiempo para su construcción, será el proyecto sometido al Parlamento. Al mismo tiempo que Lord Selborne hacia estas manifestaciones en la alta Cámara, Mr. Arnold-Forster, hablando en nombre del gobierno, se expresaba en igual sentido, aunque muy brevemente, en la de los Comunes.

En resumen: que las obras continuarán y que esta resolución del gobierno se funda, á juzgar, sobre todo, por las palabras de lord Goschen, en que el riesgo que pudiera haber del lado de tierra, tratándose de España, no es una hipótesis necesaria, y por tanto, capaz de impedir que las obras continúen. Por otra parte, el informe de la comisión en este punto dice á su vez que aun teniendo en cuenta los peligros señalados, consideran preferible tener un dique, aunque sea con riesgos, á carecer de él.

Por cierto que, dedicando el Times su primer fondo á las obras de Gibraltar, con motivo del debate en el Parlamento, no dice una sola palabra ni hace alusión alguna á la cuestión internacional, como si no tuviese con el asunto relación alguna. En cambio *Le Temps*, haciéndose cargo de las declaraciones de lord Goschen, dice que de las palabras de éste se deduce que se han pactado de antemano los arreglos para la seguridad de las nuevas obras.

Si con esto quiere indicar el periódico parisiense que entre España é Inglaterra hay algún convenio respecto a este asunto, los debates anteriores en la Cámara de los Comunes, podrán convencerle de que se equivoca.

Lo que las palabras de lord Goschen significan, pura y simplemente, en nuestro sentir, es que no pudiendo venir los peligros á que alude mister G. Bowles más que del territorio español, y siendo nosotros potencia amiga, y por tanto neutral el día de un conflicto entre Inglaterra y otra gran potencia, la inviolabilidad de nuestro territorio hace que no sea de temer la contingencia que señalan los partidarios de que se lleven las obras al lado oriental.

Y con esta afirmación del exministro de Marina británico, creemos que estará conforme la inmensa mayoría de la opinión en nuestro país.

PORTUGUESES Y ESPAÑOLES

Llegada á Redondela

Redondela 29.—A la una llegó aquí el primer tren de excursionistas procedente de Oporto, de donde había salido á las tres y cincuenta de la madrugada.

Esperábanle comisiones de este Municipio, de los límites, de las Sociedades recreativas, de la Liga de contribuyentes, de la prensa y de la industria.

Traía en 9 vagones 937 excursionistas. Desde la entrada del tren en guijas no cesaron de dispararse cohetes y bombas. En nombre de Redondela acudió una comisión á saludar á los portugueses.

La animación que reinó en los andenes durante la breve parada, fué indescribible. Allí y en los alrededores había más de 5.000 personas dando vivas á Portugal y á las damas portuguesas, que eran contestadas con estruendosos vivas á Galicia y á España.

Los portugueses repartían preciosas tarjetas de salutación. Su presidente, el doctor Pereira de Macedo, al arrancar el tren dió entusiastas vitores á Redondela, á los gallegos y á los españoles.

El tren iba engalanado con banderas de los dos países.

excursionistas, con 12 vagones y 360 pasajeros. Estos son los de Vianna.

En la estación se repitieron las aclamaciones mutuas.

Las señoras de la villa han acompañado á las portuguesas que vienen en la excursión, obsequiándolas con flores.

En Vigo.—Entusiasta recibimiento

Vigo 29.—Han llegado en dos trenes los excursionistas de Oporto, Barceiros y Vianna.

Traen dos músicas militares, de los regimientos de infantería 3 y 6.

Al entrar en la estación, donde se apiñaba una inmensa muchedumbre, las músicas españolas tocaron el himno portugués y las portuguesas la Marcha Real.

Apenas era posible oír las entre el estruendo formidable de las aclamaciones.

Las señoras portuguesas ocuparon los carruajes que les tenía preparados la comisión de Vigo.

La comitiva, abriéndose paso con gran dificultad, se dirigió al Ayuntamiento.

Llegados á la Casa de la ciudad, el alcalde pronunció un discurso dándoles la bienvenida.

También hablaron los alcaldes de Vianna de Castello y Barceiros y el doctor Costa.

Otros excursionistas pronunciaron también discursos, inspirados en la fraternidad de España y Portugal y lamentando el aislamiento en que han vivido durante tantos años las dos naciones hermanas.

También se hicieron votos en los mencionados discursos para que se afirmen en los tratados oficiales las simpatías existentes entre los pueblos español y portugués.

La comisión de los excursionistas portugueses entregó el Mensaje que éstos dirigen al pueblo de Vigo.

Entregó, además, dentro de un artístico y riquísimo estuche, una rama de oliva enlazada con una de roble.

Poco después de esa ceremonia se celebró la reunión en el monte del Castro y campo de Granada, la cual ha estado concurrendola.

Celebráronse en ella bailes típicos del país, hubo cucañas y se elevaron multitud de globos grotescos.

Las bandas de música y gaitas amenizaron el acto.

Durante la romería, la comisión receptora otorgó premios en metálico al puesto público mejor adornado; á la pareja que, vistiendo el traje típico del país, bailó mejor la *Mulhãira*, y á otra pareja que bailó mejor la jota.

La función dramática celebrada en el teatro Tamberlick está muy concurrida y brillante.

Se pone en escena el drama de Galdós, *Electra*.

El público y los excursionistas portugueses, aplauden con entusiasmo la obra.

La velada musical en la Alameda, Relleno y Avenidas, ha sido también muy brillante.

Había en los paseos y en los malecones iluminación á la veneciana, y en el paseo central de la Alameda focos de luz eléctrica.

La función de gala, que se da también en el teatro Rosalia de Castro, está animadísima.

Comentario patriótico

Con buen sentido fomenta frecuentemente *El Liberal* los sentimientos de simpatía entre portugueses y españoles, y con ocasión de la visita de nuestros vecinos á Vigo, que en estos momentos se realiza, escribe estas juiciosas palabras:

«Obra patriótica y de positiva utilidad será el restablecer la comunicación material y espiritual entre ambos pueblos.

Aparté la consanguinidad, nos unen las mismas desgracias y hasta los mismos errores.

Ocupamos la Península, y en ella tenemos heridas, aberraciones y desfallecimientos comunes.

Fomentando la desconfianza entre portugueses y españoles, urde sus redes la codicia extranjera.

A nosotros nos engañan voces, aparentemente amigas, diciéndonos que al otro lado del Tejo y Duero, encontraríamos, si nos puséramos al servicio de ciertos Anfitrionados, compensación á recientes infortunios. Y á los portugueses les insinúan otras voces, no menos interesadas, la idea de que España tiene, en efecto, el secreto propósito de invadirlos.

Actos como el que ahora se celebra en Vigo, destruirán, mejor que ningún otro, esa mala inteligencia.»

LA SRA. PARDO BAZÁN Y EL CACIQUISMO

En su reciente discurso de los juegos florales de Orense, que acaba de publicarse, al examinar el problema político dice la eminente escritora, hablando del caciquismo:

«Es verdad, es innegable que nos gobierna, nos manda y nos destruye una minoría insignificante, una oligarquía, y sin embargo, dado que esta oligarquía, la constituyen los peores. ¡Me aquí, y pongo el dedo en la llaga, somos, en este sentido, peores todos. ¡Cómo supongo que se verifica la selección si revés recogido, para formar la oligarquía, lo más inepto, lo más corrompido de la nación? ¡Cómo admitir que sea un canalla todo cacique, y el hecho del caciquismo? Va á parecerse original la especie de defensas que intento del caciquismo, porque al cacique es costumbre universal sufrirle y halagarle de obra y flagelarlo de palabra; pero al caciquismo uno lo forjó ningún gobierno; es espontáneo y nace, no de la maldad y picardía de unos cuantos individuos, sino de la ignorancia, pobreza é incapacidad de las masas, de ese fondo ó subsuelo que se considera depósito de la honradez que nos resta, y en el cual yo no negaré que existan vestas de oro y alfileras que existen, pero incrustadas en ganga bien pobre, gruesa y arenisca. ¡Se concibe el antagonismo de una minoría malvada y siempre poderosa, y una mayoría inmensa, buena, animada de los mejores propósitos y siempre impotente por su pobreza y vencienda? ¡Quién es el

cacique? ¡Procede de una casta especial, como los bramines y los chatras indios?»

El cacique sale de todas partes: de las altas clases y de las más humildes, aunque su ejemplar tipo sea el secretario de Ayuntamiento, con tanto donaire estigmatizado en el antiguo Catecismo labriego del *tío Marcos da Portela*. Es el cacique de hogaño lo que fueron los guerrilleros y cabecillas de antaño: brote de nuestro instinto de anarquía, que lo realiza todo, lo malo y lo bueno, contra la ley; tenemos el Napoleón cambiado en calderilla, en céntimos, molido, reducido á polvo impalpable, atomizado en millares de caciques mayores y menores, y si pudiésemos imitar al marqués de Villena y consolidar ese picadillo ó jigote en un solo cuerpo, habríamos salvado á la nación.

Actualmente, también el caciquismo decaece, sin que por eso gane la patria ni se purifiquen las instituciones políticas. Decae el caciquismo en lo que tuvo de espontáneo: al fin el cacique representaba ó podía representar en cada aldea, en cada pueblo, en cada región, simpatías, adhesiones, entusiasmos ó intereses de aquella localidad, algo que de allí venía y allí volvía hasta sin querer. Concibase la fuerza del cacique en la hora crítica de las elecciones, y hoy os dirán que cual nunca, y al parecer sin remedio, hácense las elecciones desde allá. Ni el mismo cacique, el antiguo guerrillero electoral, puede echar en la balanza peso que la inclina. Fué el cacique cabecilla, con los defectos del cabecilla; es ahora dócil funcionario de Gobernación, uno más en el rebaño.

Quizás su único papel va reduciéndose al de hacer que se vote, porque, entregado á sí mismo, el pueblo no se tomaría la molestia de ejercer derechos, por obtener los cuales ahorcó, fusiló y quemó media España á la otra media.

Bien quisiera, sería consolador para mí, alimentar la ilusión de que existe esa diferencia fundamental entre gobernantes y gobernados, en cuyo caso bastaría derribar al Gobierno para encontrarnos como en la gloria. Sospecho, por el contrario, que si se eligen los gobernantes echando suertes entre la masa, sólo por felicísimo azar no saldrían gentes muy análogas á las conocidas.

Cuando en España renegamos de los gobernantes aunque nos sobre la razón, somos juguete de un espejismo parecido al que señala Schopenhauer tratando del principio de individuación y el todo: creéese el individuo cosa aparte del conjunto, y se equivoca: según la esencia verdadera de las cosas, cada individuo debe considerarse propios los yerros y los dolores de los demás. Mire cada español su obra en todos los abusos, desaciertos é iniquidades públicas, y esto, no sólo en virtud de la ley, que nos hace responsables del mal que toleramos, no debiendo tolerarlo.

Seguendo la teoría del mismo pensador alemán, vemos que el castigo del mal, en la filosofía india, es la metempsicosis: reencarnarse en una criatura doliente y despreciada, como mujer, perro ó leproso. Los que comparan á la España de ahora con la del Renacimiento, no podrán negar que hemos sido castigados, y ya estamos en el purgatorio de nuestra transmigración.»

El presupuesto DE 1901

La impresión que producen los estados de recaudación y pagos que acaba de publicar la *Gaceta*, no puede ser más satisfactoria.

Los ingresos ordinarios han ofrecido en los cinco primeros meses de este año 20 millones de pesetas más que en igual período del año anterior, y los extraordinarios, los recursos que se arbitraron para las guerras coloniales y americanas, ó sea los recursos que á pesar de cansa, 19 menos, de monedas de curso, hanse suprimido este año de los presupuestos transitorios, han cubierto los ordinarios y permanentes con exceso el enorme hueco que aquellos dejaron en el Tesoro.

Así como los ingresos superan á los del año anterior, los pagos son inferiores, pudiéndose ya abrigar la seguridad de que este presupuesto se saldará, como los dos anteriores, con *superavit* considerable.

Es de notar que todos los recursos principales se presentan en alza importante; pues si bien descendien la contribución industrial y los tabacos, débese á que la primera se compara con la época en que se comprendía en ella buena parte del nuevo impuesto sobre utilidades, y la segunda á la variación del año económico, siendo de esperar que se compense en el resto del ejercicio.

El presupuesto de 1899-900, limitado por la ley del año solar al primer semestre, se liquidó con 77 millones de *superavit*; el del año 1900 con otro de 83, y á juzgar por los hechos conocidos hasta fin de Mayo, no será inferior el que ofrecerá á su liquidación el de este año.

Aquellos tradicionales *déficits* de nuestros presupuestos, calculados por término medio en 85 millones anuales, se han convertido desde que hemos comenzado á ser algo juiciosos, en *superavit* de más de aquella suma, pues tenemos por indudable que el presupuesto corriente, salvo lo imprevisto, ha de liquidarse en iguales ó mejores condiciones que el de 1900.

Surge de aquí un nuevo problema que resolver, por todo extremo satisfactorio: el destino que más convenga dar á estos remanentes.

Hasta ahora no habíamos tenido que preocuparnos de tal situación: los *déficits* se sustitúan con matemática exactitud, y de tal modo habíamos aprendido el camino para saldarlos, que apenas se observa en nuestra historia financiera diferencia alguna en los medios para ello escogidos: las emisiones de Deuda y el castigo de las contraindas eran los preferidos por nuestros hacendistas. Para nada nos

acordábamos de castigar los gastos y reforzar los recursos: únicos medios racionales para recorrer rápida y seguramente el camino de nuestra regeneración económica; camino al fin afortunadamente emprendido en 1893, paralizado durante las guerras coloniales y extranjera, y reanudado con firmeza y perseverancia desde que nos hemos visto libres de aquellas calamidades.

Si el Tesoro, cuyo brillante estado justo es reconocer, no tuviera como en otros tiempos más obligaciones que las de la Península, el problema sería de fácil solución; pero estando aún pendiente de liquidación una gran parte de las deudas coloniales, y pesando sobre el país, de modo abrumador, la situación monetaria, es nuestra opinión particular, cualesquiera que sean los sobrantes del Tesoro (se aproximan hoy á 100 millones de pesetas), que se les dé el destino de saquear nuestra moneda y facilitar la liquidación de las guerras.

Por fortuna, está más próxima de lo que podríamos esperar la normalidad definitiva del presupuesto, y entonces será llegada la oportunidad de aliviar al contribuyente, emprender las obras que demanda nuestra abatida y atrasada agricultura, y poner á los ejércitos de mar y tierra en las condiciones que exige la seguridad de la patria.

CRÓNICA PARISIENSE

Coincidencia curiosa en las carreras de caballos.—Las momias egipcias.—Cómo están vestidas.—Su influencia en las futuras modas.—Venta de los objetos de la condesa de Castiglione.—Nueva moda para las corbatas masculinas.

Paris 23 Junio.

Mi querido director: Las carreras de caballos verificadas el domingo último en Longchamps, han cerrado dignamente la serie de las grandes fiestas hípias que París ofrece en esta época del año y que son un aliciente más para los infinitos extranjeros que acuden á disfrutar de unas cuantas semanas de regocijo y de derrochas.

Por una coincidencia que los superstitiosos no han dejado de comentar á su gusto, los cuatro caballos que resultaron vencedores el domingo en otras tantas carreras, llevaban todos el número 9, no faltando quien asegure que una de las sibilas, hoy aquí en moda, había anunciado esa curiosa particularidad.

Otra de las modas extrañas que hay que consignar actualmente, además de la de consultar nigrománticas, es la de ir al Museo Guimet, donde se exhiben varias sepulturas y momias egipcias admirablemente conservadas.

Quizá á alguno de mis lectores no le parezca extraña esta visita; pero lo curioso de ella es que las damas no van allí más que para admirar las complicadas *toilettes* de las princesas embalsamadas y tratar de copiar colores y hechuras.

Una de las sepulturas más visitadas por las elegantes es la que encierra los restos de *Thés*, mujer que en sus tiempos fué célebre por su hermosura y coquetería. La cabeza de la momia no conserva rasgos de belleza, al menos tal como la juzgamos los europeos; pero su *toilette*, admirablemente conservada, demuestra sin el refinamiento, y buen gusto de aquella pondrada mujer.

La túnica de *deba*, es de color rojiza rodeada de una tira de tela azul con medallones amarillos. Lleva en la otra túnica más corta de lana amarilla, y en su borde inferior una ancha tira color púrpura. Dos anchas tiras de seda azul, sembradas de medallones, descendien desde los hombros hasta los pies. Estos son muy pequeños y van calzados de unos preciosos zapatos altos de cuero café, rodeado de borde de cuero dorado al fuego, y encima del pie llevan unos adornos de este mismo. La cabeza aparece envuelta en un velo de gasa color carmín con rayas amarillas, y en el cuello se vé un hermoso collar de amatistas y zafiro, con colgantes de rubíes, esmeraldas y topacios de tono obscuro.

Thés debió tener una estatua muy elevada, que contrasta con la pequeñez de sus pies y manos: en una de éstas sostiene un ramo de siemprevivas y de rosas de Jericó. También debió ser una dama de refinada coquetería y buen gusto la hoy momia *Urasionia*, cuyo cuerpo aparece envuelto nada menos que en 13 tunicas, verdes unas, azules otras, y todas de finísima tela, admirablemente bordada, figurando asuntos mitológicos. El color de estas tajas es tan delicado, que varios grandes modistos se han apresurado á hacer sacar copias, y ya se anuncia que los colores *Thés* ó *Antina* y otros por el estilo, serán los que priven en lo sucesivo.

Para las batas ó trajes de casa, amplios y sueltos, se tratará de imitar las tunicas de las momias egipcias, pero lo verdaderamente asombroso es que se hallen en tan perfecto estado de conservación telas y adornos, que fueron fabricados en los

primeros tiempos del cristianismo egipcio, esto es, en el siglo IV de nuestra Era.

Significando esta enumeración de trajes y presas de seda que ya no existen, debo anunciar que en la semana entrante serán vendidos en el Hotel Drouot todos los objetos pertenecientes a la famosa condesa Castiglioni. En el catálogo, que se ha repartido ya, figuran encajes, muebles, vestidos, cuadros, multitud de retratos de la hermoísima dama, libros,—alguno de los cuales ha de ser muy codiciado por llevar anotaciones de puño y letra de su dueña,—abanicos, porcelanas y cuantos objetos puede desear el capricho y buen gusto de una mujer.

Figuran también en la venta el famoso collar de perlas, regalo de Napoleón III, otro compuesto de 278 soberbios solitarios y un carnet de baile con una miniatura del difunto rey Víctor Manuel y la siguiente dedicatoria: «Alla bellissima Niochia, il mio sero padrone.»

Terminaré diciendo que en cambio de la variedad de tonos maravillosos que, copiados de las túnicas de las momias egipcias, han de figurar en las modas femeninas, los hombres, según acuerdo de uno de los clubs más aristocráticos de Londres, han decidido, para contrarrestar la corriente de colores chillones que hoy llevan elegantes y plebeyos en las corbatas, armonizar el tono de éstas con el de los guantes, no usándose, por lo tanto, sino blancas, negras, grises, etc., y siempre lisas, noticia que trasladado con el mayor gusto a los sportsmen de esa villa y corte. De Vd. afectísimo amigo, —***

SERVICIO EN UN NAUFRAGIO

Acto de valor

Copiamos de *El Correo Español*, de Buenos Aires, los siguientes detalles de ampliación acerca del salvamento de los tripulantes del buque naufrago italiano *Lucia* por la tripulación del vapor de la Compañía Trasatlántica, *P. Satriestegui*:

«Al ponerse al habla nuestro trasatlántico con el barco italiano, por medio del telegrafo de señales, y saber que pedía socorro, su capitán contestó que no podía darselo por ser el *Satriestegui* vapor correo y de pasaje; pero que recogería a los tripulantes, para lo cual mandó arriar un bote, medio el más breve, si no el más fácil, para llegar a una inteligencia.

La operación se hizo con toda celeridad, y momentos después partía con dirección al barco naufrago, flotando sobre montañas de agua un bote remado por cuatro marineros, conduciendo al primer oficial, D. José Coll, que demostró especial empeño en ir; al tercer contramaestre y cocinero italiano Pietro Botto, en calidad de intérprete.

Todo el pasaje se hallaba apostado a la borda del barco, siguiendo con la vista y acompañando con el corazón a los valientes marinos que tan serio peligro desafiaban. No sin gran dificultad pudo llegar el bote al costado del barco, que seguía a merced de las olas. En este instante, cuantos presenciaban la arriesgada empresa, experimentaron un rudo estremecimiento de terror, pues creyeron ser testigos de una tremenda catástrofe. Felizmente no hubo tal, porque Dios es grande. Sucedió que al embate de unas olas formidables chocaron con gran violencia ambas embarcaciones, quedando en tan mala situación el bote, que estuvo a punto de desaparecer bajo la quilla del buque. Una maniobra inteligente, presidida por una serenidad admirable, evitó el percance que se presentaba inminente. Los marinos de una y otra embarcación pudieron, sin embargo, cambiar las palabras necesarias, manifestando el capitán del buque que, de no poderlo remediar, esperaba el paso de otro barco que pudiera hacerlo.

Cumplida su humanitaria y arriesgadísima misión, los marinos del *Satriestegui* volvieron a bordo, donde el pasaje, profundamente emocionado, los recibió con aplausos y aclamaciones entusiastas. El Sr. Bullrich abrazó con efusión al segundo capitán, Sr. Coll, y acto continuo inició una suscripción que encabezó con 100 pesetas, siendo secundado por todo el pasaje, recompensando con ello a toda la marinería, y en particular a los tripulantes que acompañaron al Sr. Coll.

En la comida del mismo día fué dignamente celebrado por los pasajeros de primera cámara el noble comportamiento del capitán Sr. Roldós y sus subordinados. Al servirle los postres, destacáronse varias botellas de champagne, obsequio del señor Saralegui, que fué el que inició los brindis. En correctas y sentidas frases expresó cuán grata emoción había causado en el ánimo de los pasajeros el acto de valor y abnegación que acababan de realizar los tripulantes del *Satriestegui*, a quienes abrazó en las personas del capitán y el bravo primer oficial Sr. Coll. En nombre de su señora esposa, socia protectora de la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos, el Sr. Saralegui entregó al Sr. Coll, para que a su vez la ponga en manos de su señora esposa doña Carmen Jiménez, una preciosa pulsera de oro, encerrada con 10 monedas de 20 francos en elegante estuche.

El Sr. Bullrich tributó calurosísimos elogios a la valiente y abnegada dotación del *Satriestegui*, brindando por el señor marqués de Comillas y todo el personal de la Compañía Trasatlántica. En medio de grandes aplausos, ofreció al Sr. Coll un precioso *chateau*, procedente de la fábrica de armas de Toledo.

El capitán Sr. Roldós agradeció en algunas frases los conceptos lisonjeros que se dedicaban al barco de su mando, así como los recuerdos tributados por el señor Bullrich a la Compañía Trasatlántica y a su ilustre jefe, manifestaciones que dijo tendría la honra de transmitirle.

El doctor Carle leyó una improvisación poética, entonando la hermosa obra de aquella tarde. Siempre galante y oportuno el Sr. Williams, brindó por las damas y señoritas que nos acompañaban a bordo, terminando el acto con unas frases de viva gratitud, expresadas con ejemplar modestia por el héroe de la jornada, el primer oficial Sr. Coll.

LA

CUESTIÓN RELIGIOSA

En Oviedo.—Peregrinación

Oviedo 29.—Ha pasado por ésta, con dirección al Santuario de Covadonga, una peregrinación formada por 600 niños y 200

adultos de ambos sexos, procedentes todos de los centros mineros de Aliz y Ujo. Bajo la dirección de los Sres. Montañes, Rubiera y Miranda, director, ingeniero y capellán, respectivamente, de las minas.

Esta peregrinación se debe a la iniciativa del señor marqués de Comillas.

Recibieron a los peregrinos en la estación las autoridades y una música, y en las inmediaciones una gran muchedumbre.

Una comisión de señoritas los obsequió con ramos de flores. También regalaron flores los condes de Agüera.

Los niños de las escuelas de Oviedo cantaron a la llegada un himno de bienvenida a los expedicionarios, los cuales se dirigieron a la Catedral.

Las casas del tránsito ostentaban colgaduras en los balcones.

Después de oír misa, la peregrinación se dirigió a la estación del ferrocarril de ésta a Llanes, y salieron para Covadonga, siendo despedidos con grandes demostraciones de simpatía.

Al partir el tren se dieron vivas a la Virgen de Covadonga, a Asturias, al marqués de Comillas, a Oviedo y Ujo.

En Pamplona

Pamplona 29.—No se ha verificado el jubileo en la vía pública. En la iglesia Catedral y en otras ha habido solemnidades cultas con el carácter de función de desagravios, recibiendo la comunión muchos millares de personas.

En todas las parroquias, al celebrarse la misa mayor esta mañana, se dió lectura de un mandato del Obispo suspendiendo la procesión anunciada.

En Valencia

Valencia 29.—La ceremonia religiosa celebrada hoy en la Catedral ha sido por todo extremo solemne, oficiando el Arzobispo y asistiendo a ella numerosísima representación del pueblo valenciano.

El orden en las calles no se ha interrumpido.

En el centro de fusión republicana se ha celebrado el mitin anticlerical.

Han hecho uso de la palabra caracterizados republicanos de esta capital y representantes de algunos pueblos y de las logias masónicas de la provincia.

También ha tenido representación el grupo «El Independiente», formado de libertarios y Elena Yust.

Las notas dominantes de los discursos han sido duras diatribas contra los jesuitas y los reaccionarios.

También se han formulado protestas contra las frases pronunciadas por el Sr. Silveira en el Congreso al tratarse de los sucesos de Valencia.

El orden ha sido completo.

Desde las primeras horas del día se establecieron retenes de Guardia civil en puntos estratégicos.

Al mismo tiempo secciones de caballería de Sesma y Alcántara han recorrido las rondas.

En otras partes

Se ha verificado ayer sin incidente alguno el jubileo ó ceremonias religiosas con el relacionadas, en Bilbao, Soria, Teruel, Gerona, Santiago, Pontevedra, Albacete, Puerto de Santa María, Ciudad Real, Manresa y otros puntos.

LOS SOCIALISTAS

Las elecciones en Madrid.—La cuestión religiosa.

Ayer se reunió la Agrupación socialista madrileña en el Centro de Sociedades Obreras, acordando, tras breve discusión, celebrar un mitin de protesta por la conducta de las autoridades en las pasadas elecciones para diputados a Cortes por Madrid, y otro para tratar del problema de las subsistencias, que cada día alcanza mayor importancia para el obrero madrileño, que con tan escasos medios económicos puede contar.

La proposición de un compañero para que se celebrase un mitin anticlerical, dió ocasión a que caracterizados socialistas fijasen el criterio que el partido debe observar en lo que a la cuestión religiosa respecta.

Entienden que el problema religioso tiene un carácter secundario para el proletariado, por lo cual éste no debe distraer sus fuerzas que en derrocar a la burguesía emplea. Una vez que está vencido el capitalista, caerán las instituciones que para asegurar su dominación ha creado, como son, entre otras, la religión, el militarismo y la administración de justicia.

Además, consideran los socialistas que es preciso ser tolerante con todas las ideas, para tener derecho a exigir a los demás que respeten las suyas, y que un partido que tiene por lema «paz a los hombres y guerra a las instituciones», no puede ser salvaguardia de los que pretenden impedir a los católicos ejercer un derecho tan legítimo como el de manifestación, aunque es muy sensible que a los partidarios de las demás creencias no les sea permitido este derecho con la amplitud que a ellos.

La proposición fué, por consiguiente, desechada, con el único voto en contra de su autor.

A la reunión asistió numerosa concurrencia.

LA

LECHE ADULTERADA

Disposiciones del alcalde

El alcalde presidente, Sr. Aguilera, alarmado por las intoxicaciones que ha provocado la leche en el vecindario, avisó al jefe del Laboratorio municipal, para que, con el personal del mismo, se dispusiera en la mañana de ayer un servicio extraordinario de revisión.

Este fué practicado por cinco profesores químicos del citado centro, que han girado en brevísimo espacio de tiempo 49 visitas, recogido para el análisis 16 muestras y tirado 244 cuartillos de leche, adulterada con agua, bicarbonato, borax y otras sustancias.

El alcalde ha dispuesto se castigue a cada uno de los vendedores con 50 pesetas de multa, apercibiéndoles que en caso de reincidencia se procederá al cierre del establecimiento, sin perjuicio de dar parte al juzgado, si de los análisis que se practican se dedujesen datos que supongan responsabilidad criminal.

También se ha dirigido por la Alcaldía una circular a los tenientes de alcalde reiterando la vigilancia especial en la venta de este artículo.

El Laboratorio, cumpliendo las disposiciones de la circular de la Alcaldía sobre medidas sanitarias, se ocupa en organizar sus diversos servicios en las debidas condiciones.

Los que venden leche adulterada.

He aquí las tiendas en donde en la visita

de ayer se encontró leche en malas condiciones, siendo necesario arrojarla a la alcantarilla:

Plaza de la Cabada, esquina a Toledo.—Puerta de Moros, esquina a Humilladero.—Calle de la Cabada, esquina a Puerta de San Miguel.—Milanoses, esquina a Costanilla de Santiago.—Cuesta de Moros, esquina a Claudio Coello.—Hermosilla, esquina a Claudio Coello.—Serrano, esquina a Hermosilla.—Calle del Prado, 19.—Conchas, 2.—Hernán Cortés, 8.—Fuencarral, 71.—San Joaquín, 8.—Hartzenschuss, 5.—Hartzenschuss, 3.—Eloy Gonzalo, 9.

Tiendas cerradas

El teniente alcalde de Buenavista, señor Vincenti, ha mandado cerrar las vaquerías de la calle de Zurbarán y Monte Esquinza, por carecer de condiciones higiénicas, y propuesto al alcalde el cierre de la de San Bartolomé y otras.

Ha suprimido el puesto de la plaza de la Paz, denunciando al fuencarralero por haber expandido la leche que intoxicó a los vecinos de Valzquez, 50, y Lagasca, 24.

Ha detenido al industrial Rafael López, decomisándole una zumbre de leche.

El revisor del distrito ha recorrido los puestos de leche, mandando al Laboratorio una botella de este líquido para su análisis.

Los subdelegados de medicina

El gobernador ha dirigido una circular a los subdelegados de medicina para que comuniquen diariamente a dicha autoridad los casos de intoxicación que ocurran por consumo de alimentos adulterados.

Al propio tiempo los subdelegados han recibido el encargo de girar vistas de inspección a los establecimientos donde se expenden artículos de comer y beber, para que informen, sin perjuicio de lo determinado por la alcaldía, sobre las condiciones higiénicas y sanitarias de aquéllos.

El gremio de vaquerías

El presidente Sr. Mazón y la Junta directiva del gremio de vaquerías de Madrid, celebró ayer una conferencia con el alcalde, afirmando que las intoxicaciones registradas estos días han sido producidas por leche adquirida en los puestos ambulantes, lo cual no es exacto.

Los comisionados pidieron además al Sr. Aguilera que se ponga en práctica inmediatamente el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento sobre el plazo de adquisición de las licencias.

Otra intoxicación

Ayer ocurrió otro caso de intoxicación producido por haber tomado leche en malas condiciones.

La enferma se llama Magdalena y habita en la calle de la Solana, 11, segundo.

Después de ser curada en la Casa de Socorro del distrito, pasó a su domicilio.

LAS CARRERAS DE AUTOMOVILES

Agasajos al vencedor

Berlín 29.—Cuando la muchedumbre que esperaba la llegada del vencedor, M. Fournier, tuvo noticias por comunicaciones telegráficas y telefónicas de que éste se aproximaba a la capital del Imperio, se produjo un movimiento de entusiasmo.

Un grupo de obreros le esperaban con dos banderas, francesa la una, alemana la otra, para ofrecerle homenaje de la bienvenida.

El automóvil de Fournier dió rápidamente la vuelta a la plaza designada como término de la carrera, y al pasar delante de la meta, adornada con banderas francesas y alemanas, una música militar ejecutó la Marsellesa.

Una fila de soldados hannoverianos impidió el avance del público. Este rompió la línea y se abalanzó hacia el vencedor. Los más entusiastas se apoderaron de Fournier y le llevaron en hombros hasta la tribuna del jurado. Allí se le ofreció una copa de Champagne, que él aceptó diciendo:—Brindo por Francia y Alemania, pueblos hermanos en la inteligencia y el trabajo.

El público que llenaba la tribuna prorumpió en aplausos.

Cuando apenas había acabado la ovación tributada a M. Fournier, llegó el segundo automóvil, dirigido por M. Girardot. También se le recibió con aplausos, vítores y copas de Champagne.

El tercer automóvil de la carrera, dirigido por M. Kaufel, llegó a Berlín poco antes de la una. El conductor del automóvil en el momento de llegar sufrió un desvanecimiento. Se lo auxilió en el acto, siendo transportado a un hotel cercano.

Esperaba a los corredores, en representación del Emperador Guillermo, el ministro de Comercio, quien ha presidido también esta noche el banquete celebrado en honor de los vencedores.

El desfile de automóviles en la Avenida de los Tilos ha sido presenciado por una compactísima y entusiasta multitud. Se dieron muchos vivas a Francia y se tocó la Marsellesa.

El automóvil de Fournier iba literalmente cubierto de flores.

El Emperador Guillermo ha dirigido a los vencedores de la carrera un telegrama que dice:

«La distancia nos separa. La ciencia nos une. Yo os saludo.—Guillermo»

Más desgracias

París 29.—Según los telegramas publicados por la prensa, al entrar en Melrich un de los automóviles de la carrera chocó con un tranvía eléctrico. Un empleado de la línea de tranvías que iba en la plataforma, fué arrancado de ella y recibió lesiones graves. El automóvil quedó hecho pedruzcos.

En la estación de Essen Durlit otro automóvil atropelló a una niña de doce años de edad, rompiéndole las dos piernas.

En Auebert un automóvil pasó por encima de un carruaje, aplastando a un soldado y su madre, que iban de paso para la estación del ferrocarril próximo.

En Neumuhl uno de los automóviles arrolló a un niño, dejándolo moribundo.

Seis de los carruajes automóviles que tomaban parte en la carrera quedaron destruidos al chocar con postes ó árboles en la carretera.

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

Las quiebras de Bancos alemanes.—Suicidios.

Berlín 29.—Telegrafían de Leipzig que el banquero Eduardo Kuhnmann se ha disparado esta mañana un tiro en la cabeza, por efecto de la responsabilidad que le alcanza en las quiebras de los Bancos de

Leipzig y Dresde. En el momento de sonar el disparo entraban en el despacho del banquero su mujer y su hija mayor. La escena fué dolorosísima.

En Dresde se ha suicidado esta mañana el propietario de una modesta fábrica de aparatos de física, llamado Hauptmann. Había colocado todos sus ahorros en el Banco de Dresde. Al saber la quiebra, reunió a su familia y dijo: «Todo lo he ganado. Todo lo he perdido. Desaparezco.» Y se disparó un tiro que le dejó cadáver.

Collar famoso

París 29.—En el hotel Drouot apenas podía ayer entrar, por la aglomeración de gente que acudió para presenciar la venta en subasta pública del collar de perlas que perteneció a la condesa de Castiglione.

Es una joya magnífica, con cinco hileras de perlas.

Ha sido adjudicado a M. Grunberg, el gran negociante en perlas, en 421.500 francos.

El cuerpo diplomático en París

París 29.—El presidente de la Cámara de los diputados, M. Paul Deschanel, y su esposa, han ofrecido una comida a los miembros del cuerpo diplomático.

Entre los comensales se hallaban el conde Tornelli, M. Waldeck Rousseau y su esposa; el embajador de España, señor marqués del Muni, y su distinguida esposa; el Bey Munir, el duque y la duquesa de Anertoed, S. A. el príncipe de Radolin, monseñor Lorenzelli y el conde de Walkenstein-Trotsburg.

Un príncipe condenado a muerte por cuarta vez.

París 29.—Ha sido condenado a muerte por el tribunal real indígena de Phom-Penh, el príncipe Inkanthor, hijo del rey de Camboya.

Esta cuarta vez que Inkanthor se ve condenado a sufrir la pena capital.

Al príncipe Inkanthor se le considera irresponsable de sus actos. En la actualidad se halla en Singapur.

La sentencia pronunciada contra él será, como las anteriores veces, de pura fórmula, y podrá entrar cuando quiera con toda seguridad en los Estados de su padre, sometidos al protectorado francés.

La salud de Su Santidad

Roma 29.—En carta de lo que han publicado algunos periódicos, la salud de Su Santidad es completamente satisfactoria.

León XIII hace ahora la vida de ordinario, celebrando, todos los días, audiencias con infinidad de personajes.

Terrible incendio

París 29.—Por telegramas de San Petersburgo se sabe que ha sido extinguido el incendio de Tsaritsyn.

Han quedado destruidas 24 barcas cargadas de madera de construcción, cuatro grandes fábricas de aserrar y varias de menos importancia.

También se han quemado los almacenes de maderas ajenas a aquéllas.

Han perecido algunos hombres, especialmente en los barrios de Eischanka y Kupodorsng.

Se calcula el importe de las pérdidas en cinco millones de rublos.

Donativos de millonarios americanos

Nueva York 29.—Con motivo de una fiesta universitaria, varios millonarios han hecho donativos cuantiosos a las Universidades. Margan ha regalado un millón de dólares a la Universidad de Harvard y Robinson 260 000 a la misma Universidad.

El español en Italia

Roma 29.—El ministro de Instrucción pública se propone hacer obligatorio el estudio del castellano en gran parte de los centros docentes de Italia. La explicación de esto se encuentra en la necesidad de ello para fomentar el comercio, hoy creciente, con las Repúblicas hispano-americanas.

Los generales boers deciden continuar la guerra.

Londres 29.—Dicen de La Haya que todos los generales boers, reunidos en Breda el lunes, decidieron continuar la guerra, y rechazar todos los ofrecimientos de paz que les haga Kitchener.

El ferrocarril eléctrico de París a Versalles.

París 29.—Esta tarde se ha inaugurado el primer trazo del ferrocarril eléctrico de París a Versalles.

Corrida suspendida en Francia

París 29.—El prefecto del departamento Seine et Oise ha prohibido la corrida de toros con doña Tancreda, anunciada para mañana en Ermont.

LAS CONGREGACIONES RELIGIOSAS EN FRANCIA

El reglamento para la ley de Asociaciones.—Próxima promulgación de esta ley.

París 29.—El presidente del Consejo, M. Waldeck Rousseau, ha nombrado una comisión extraparlamentaria encargada de preparar el reglamento para la aplicación de la ley de Asociaciones.

La comisión se compone de los presidentes y ponentes de las comisiones que informaron en el Senado y en la Cámara sobre la ley de Asociaciones, de varios consejeros de Estado, magistrados, del director general de Cultos, del director de Sagridad general y de otras personas importantes.

La ley de Asociaciones se promulgará probablemente el martes, con un decreto que indicará las condiciones que deben llenar las congregaciones que deseen solicitar la autorización para existir.

EL PERRO FAVORITO

de Eduardo VII

Los perros de la reina Victoria, como ya se sabe, habían sido olvidados por el nuevo rey; solo *Peter*, el pequeño bull-dog favorito de Eduardo VII cuando era éste solo príncipe de Gales, ha sido elevado a la dignidad de perro real.

Por este motivo, estaba obligado a dejarse hacer su retrato, y así se ha verificado recientemente; pero, apenas terminó el artista su obra, *Peter*, encontrándose con un animal que juzgó de carne y hueso, con poco respeto a su elevada posición, precipitose sobre el cuadro, y a mordiscos y arañazos destruyó completamente la tela.

Es el mejor elogio de la maestría del pintor, pero suponemos que no le haría mucha gracia.

La peste bubónica en Oporto

Oporto 29.—No es exacto que haya en Oporto ningún caso de peste bubónica. El estado sanitario de la ciudad es excelente. Así lo afirman las autoridades civiles, la policía y la Sanidad.

Los rumores de haber aquí la peste, se deben a manejos políticos.

En el ministerio de la Gobernación se recibieron hace pocos días noticias de haber ocurrido en dicha capital algunos casos de peste bubónica, pero leves todos, y no se han repetido, que se sepa, ni nuestro consul ha comunicado nada sobre el particular.

Por esta causa no se ha dictado todavía medida alguna por el ministerio de la Gobernación.

DE SEVILLA

Mejoría del Arzobispo

Sevilla 29.—El Arzobispo Spínola sigue mejorando.

Ha celebrado misa en la capilla del palacio arzobispal por primera vez después de su enfermedad.

Banquete al alcalde

Sevilla 29.—Los concejales han obsequiado hoy con un banquete al alcalde en el salón de conferencias del Ayuntamiento. El acto ha sido cariñoso.

El alcalde ha salido hoy para Madrid.

Los huelguistas

Sevilla 29.—La situación de los huelguistas cerrajeros sigue igual.

Se mantienen en la misma actitud de resistencia.

Ha sido cerrado el Círculo Obrero.

Se instruye expediente de defraudación, como resultado de la visita del inspector del Timbre.

En todos los documentos del centro societario falta el timbre.

El descanso dominical

Zaragoza 29.—Los dependientes de ultramarinos, que hace tiempo persiguen que se les conceda el descanso dominical, se reunieron esta tarde en los locales de la sociedad.

Terminada la reunión se dirigieron en manifestación ordenada por las calles de la Magdalena, Mayor, Manifestación, Mercado y Escuelas Pías, deteniéndose delante de los comercios que estaban abiertos.

Los manifestantes los hicieron cerrar. Se dieron algunos silbidos.

PARRICIDIO

Pedro Escudero

Ayer tarde ingresó en la Cárcel Modelo el autor del crimen que, bajo el anterior epígrafe, relatamos ayer.

En la declaración que ha prestado ante el juez se ha mostrado afligidísimo, repitiendo lo que ha dicho:

Que al ver a su madre maltratada, se volvió loco, y arremetió contra su padre, sin darse cuenta de ello.

El herido

Aunque sin desaparecer la gravedad, Valentín se encuentra algo mejorado.

Ayer pudo hablar; dijo que Pedro es muy bueno, y, lejos de acusarle, le disculpa y compadece.

La madre

La esposa del herido se encuentra bastante enferma, a causa de la terrible impresión que le produjo el sangriento suceso.

También la salud de Adela, la hermana del agror, inspira serios cuidados.

Los jueces municipales de Denia

Según carta que recibimos de nuestro corresponsal en Denia, al nombrarse los jueces municipales en algunos pueblos de aquel distrito, no se ha tenido en cuenta lo dispuesto en el

rado toda la mejilla hasta la oreja, dejando por completo descubierta la mandíbula.

En el cuarto toro, el segundo espada, el Platero, fué cogido y volteado al entrar a matar, resultando con un puntazo en la mano derecha, y el puntillero al saltar la valla se hirió con el puntazo.

Por último, el único matador que quedaba sano, al matar al quinto fué arrollado y corneado, resultando con una herida de extensión, pero de poca profundidad en una pierna.

El estado de Cirineo es grave.

En Cádiz.—Cogida de un D. Tancredo.

Cádiz 29.—En el cuarto toro de la corrida de esta tarde se presentó el imitador de D. Tancredo, Juan José Machuca (a) el Niño de Triana, de diecisiete años.

El toro, que era grande y bien puesto, al ver la estatus se asustó al pronto; pero se rehizo en seguida, y acometiendo al Niño, le derribó y volteó aparatosamente.

Conducido Machuca a la enfermería, se vio que tenía un varetazo en la región inguinal.

En Barcelona.—El Chico de la blusa.

Barcelona 29.—En la corrida de esta tarde, el Chico de la blusa fué cogido aparatadamente, destruyéndole el toro toda la talgüilla y causándole un puntazo en la ingle y contusiones en la cabeza.

Escándalo en Ciudad Real

Ciudad Real 29.—En la corrida de esta tarde, en dos toros se echaron los espectadores al ruedo, y ellos fueron los que dieron cuenta de los animales, produciéndose el siguiente alboroto.

LA GACETA.

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Hacienda

Real orden resolutoria de un expediente promovido por la Sociedad arrendataria de los arbitrios de puertos francos de Canarias sobre derecho al cobro del impuesto de transportes de viajeros.

Agricultura

Real orden disponiendo se inserte en la Gaceta la relación de los servicios prestados por la Guardia civil durante el mes de Mayo último, en la custodia de la riqueza forestal.

NOTICIAS TEATRALES

Beneficio de Frégoli

Mañana celebrará la función de su beneficio el transformista Frégoli, que durante la corta temporada que ha actuado en Madrid ha logrado mantener la atención y el interés del público de la corte.

Escuela de Infantería de Marina

Hoy se ha verificado la clausura de la Escuela de Infantería de Marina.

Los maestros de Madrid

Los auxiliares de las escuelas municipales de esta corte se han dirigido al alcalde, solicitando el reparto de las 25 000 pesetas que tiene el Ayuntamiento presupuestadas para el pago de atrasos a dichos funcionarios.

Un botellazo

Mariano Iruela entró anoche en una taberna establecida en la casa números 4 y 6 de la calle de Relatores, con el propósito de tomar una copa.

Conducido el herido a la Casa de Socorro, fué curado por los facultativos de guardia de una profunda herida en el frontal derecho, con pérdida del ojo.

El herido fué trasladado al hospital Provincial en grave estado y el agresor al juzgado de guardia.

Ferrocarril del Norte

Con el fin de evitar la aglomeración de viajeros en el despacho central de la Puerta del Sol, núm. 9, y para dar mayores facilidades al público, la Compañía de los caminos de hierro del Norte ha acordado establecer otro despacho central en la calle de Claudio Coello, núm. 14 (barrio de Salamanca), en el cual, a partir del día 1.º del próximo mes de Julio, se prestará el servicio de viajeros, equipajes, encargos y mercancías en las mismas condiciones que se viene prestando en el de la Puerta del Sol.

La misma Compañía ha establecido un apedero en el kilómetro 32 de la línea de Villalba a Segovia, entre las estaciones de Cercedilla y El Espinar.

Han sido nombrados representantes de España en el Congreso Médico Internacional que se verificará en brava en Londres, los doctores Verdes Montenegro y Espina y Capó.

Ladrones sorprendidos

Ayer tarde fueron sorprendidos por la policía dentro del piso cuarto de la casa núm. 77 de la calle de Fuencarral, Celestino Bermejo Díaz (a) Cafi y Paula Alba Díaz, los cuales intentaron cometer un robo en dicha habitación.

En el momento de la detención, ya se habían apoderado de alhajas, ropas y dinero.

Buscadores de minas

En la provincia de Málaga continúan los trabajos de exploración para el descubrimiento de nuevas minas, a cuyo efecto, los exploradores, entre los cuales hay algunos ingenieros extranjeros, han visitado ya diversas comarcas.

Asociación para la Enseñanza de la Mujer.

El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, aceptando la invitación del presidente de la Asociación para la Enseñanza de la Mujer, visitó la exposición de trabajos de las alumnas de la misma, quedando muy complacido de todos ellos, especialmente de los caligráficos de tenebraria de libros y Bellas Artes, que revelan excelente dirección y aprovechamiento en todas las alumnas.

La exposición, donde la entrada es pública, seguirá abierta hasta mañana.

LICORERO, el mejor digestivo

Incendio en Santibáñez.—Tormenta

El gobernador de Salamanca telegrafía que en Santibáñez, pueblo de aquella provincia, se declaró un incendio que destruyó cuatro casas, resultando con desperfectos otros edificios.

La misma autoridad da cuenta de que en Fregeneda ha descargado una tormenta, que ha causado grandes perjuicios en el arbolado y barbechos de aquel término.

Muerte por un rayo

En Auñón, según telegrama del gobernador de Guadalajara, una chispa eléctrica ha matado al vecino Genaro Cerrato.

Cañón para la marina española

En Marsella ha sido embarcado un cañón de 35 metros de largo y 25 toneladas de peso, con destino al acorazado español Princesa de Asturias.

Boda deshecha.—Novio arrepentido a tiempo.

Hace pocos días iba a casarse una linda señorita de dieciocho años en la parroquia de San Ildefonso.

Dirigiese la comitiva a la citada iglesia, cuando al llegar a la calle de Santa Bárbara, oyéronse con la mayor estupefacción estas palabras, pronunciadas por el novio con el acento más resuelto del mundo:

—¡Señores, ni Dios pasó de la Cruz, ni yo de aquí! ¡No quiero casarme!

Y después de dichas tales palabras, dió media vuelta y largóse a buen paso, dejando a los circustantes, no con un palmo, sino con dos kilómetros de naricas.

Calculábase la amargura de la novia, que, al ver por el suelo el castillo de sus ilusiones juveniles, comenzó a llorar de manera enternecedora.

Es de suponer, sin embargo, que a estas horas ya se haya consolado.

Las fiestas de Burgos

Telegrafían de Burgos que han dado comienzo, con gran animación, las fiestas de aquella ciudad.

Electra en Oviedo

Oviedo 29.—Anoche se estrenó Electra. El teatro estaba lleno. Asistió el gobernador y el teniente coronel de la Guardia civil. En las localidades altas había parejas de la benemérita, precaución completamente inútil.

Fueron especialmente aplaudidos los dos últimos actos.

Afortunadamente el estado de los enfermos es relativamente satisfactorio.

Función benéfica

En el Teatro y Jardín del Buen Retiro tendrá lugar el martes, 2 de Julio, a las nueve de la noche, y organizada por la Junta de Damas de Honor y Mérito, una gran función a beneficio del Asilo de Huérfanos de la Caridad (Colegio de San Blas).

Se pondrá en escena la conocida ópera del maestro Verdi, El Trovador, y en los intermedios amenizará el espectáculo la escogida banda del regimiento de Covadonga, dirigida por el aplaudido maestro señor Haredero.

Están invitadas SS. MM. y AA. RR. La función promete estar brillantísima, a juzgar por el gran número de localidades adquiridas.

Los billetes se expenden en casa de la excelentísima señora condesa viuda de Torrejón, San Marcos, 44.

FRATRICIDIO

(TELEGRAMA OFICIAL)

Pamplona 30.—Ha aparecido muerto en la cama, con la cabeza destrozada, Vicente Huerte, soltero, de veintiseis años, que habitaba en la calle de Mercederos, núm. 18, con su madre, dos hermanas y una hermana, y que se dedicaba al comercio de pieles.

El autor del crimen es un hermano de la víctima, llamado Carmelo, quien inmediatamente de realizar el hecho tomó el tren con dirección a Zaragoza.

Al llegar a Estella la denunció el conductor a la pareja de escolta de la Guardia civil por no llevar billete.

Registrado, se le encontró un hacha ensangrentada, y entonces se declaró autor de la muerte de su hermano, a quien decía mucho miedo.

En la cama inmediata a la víctima dormía otro hermano, que según parece no se enteró del hecho.

El criminal ha sido puesto a disposición del juzgado.

LA

CUESTIÓN RELIGIOSA EN BARCELONA

Insolencias de los anticlericales

Barcelona 30 (12:12 tarde).

La procesión del jubileo ha estado concurridísima.

Al llegar los fieles a la plaza del Pino, un grupo de librepensadores dió vivas a la libertad.

Entonces los del jubileo cantaron la Salve.

Audió la Guardia civil y los librepensadores se disolvieron, reuniéndose después en la Rambla, donde dieron otras vez vivas a la libertad y a la República y mueras a los Patojos, cantando también la Marsellesa.

Presentóse de nuevo la Guardia civil y se oyeron silbidos.

Han sido detenidos algunos alborotadores.—Mencheta.

Barcelona 30 (12:12 tarde).

Un grupo ha penetrado en la iglesia de Santa Mónica profiriendo gritos y cantando. Al entrar rompió algunas sillas.

Después se dirigió a la redacción de El Liberal, aplaudiendo al llegar al periódico, y de allí se dirigió a la iglesia de Belén, en la que entró por la puerta de la calle del Carmen y salió por la de la Rambla, cantando la Marsellesa.

Fuerzas de policía y de la Guardia civil han conseguido disolver la manifestación.—Mencheta.

FRANCESES Y ALEMANES

Corrientes de simpatía

Berlín 30.—En un banquete celebrado en el palacio Kaiserhof, el barón de Zuylen ha hecho constar el interés con que ha seguido el Emperador Guillermo la carrera de automóviles París-Berlín, brindando por el soberano.

El duque de Ratibor recordó en su contestación la acogida dispensada a los alemanes en la Exposición universal de París, y brindó por el presidente de la República, Sr. Loubet.—Fabra.

El príncipe Pio de Saboya

San Petersburgo 30.—El nuevo embajador de España, marqués del Castel Rodrigo, ha entregado al Czar las cartas con tal concepto la acreditación.—Fabra.

Estragos de la guerra

París 30.—El periódico Manchester Guardian hace constar que el ejército inglés ha sufrido en la campaña desde hace año y medio 17 000 bajas, lo que da una proporción de 45 por 1 000. En los campamentos de reconcentrados boers, donde no hay combate, el término medio de las bajas es de 116 76 por 1 000.—Fabra.

SUCESOS

Arrollado por un tren

Al entrar anoche en agujas un tren de

mercancías en la estación de Pozuelo arrolló a un hombre.

Recogido por los empleados, fué trasladado al pueblo en estado agónico.

Robo

Anoche se cometió un robo, consistente en alhajas y prendas de vestir, en el piso principal de la casa núm. 17 de la calle de Villanueva.

Los autores, que aprovecharon la ausencia de los inquilinos para realizar sus propósitos, no han sido capturados.

Está en Madrid el alcalde de Sevilla, don Javier Palomino, el cual, en unión de los diputados y senadores por aquella capital, gestionará varios asuntos de interés local.

La moneda suiza

París 29.—Los periódicos suizos llaman la atención sobre el hecho de que el cambio de la República helvética sobre Francia está bajando, hasta el punto de cotizarse actualmente por debajo de la par.

Este fenómeno se atribuye a la disminución de las importaciones francesas en Suiza.

El rey de Servia

París 29.—Los periódicos oficiales de Belgrado confirman que el rey de Servia irá a San Petersburgo a fines de Septiembre próximo, con el objeto de celebrar una entrevista con el Czar.

Esta tarde, a las cinco, ha tenido lugar la distribución de premios del Liceo francés de Madrid a sus alumnos, en la gran sala de música y declamación del Conservatorio.

Noticias de Valencia

Valencia 30 (3:50 t.)

De orden del gobernador se ha suspendido la asamblea obrera por no cumplir con los trámites legales. Se celebrará el domingo próximo.

El gobernador les ha ordenado que sustituyan la base que dice «apalarán a todos los medios» por la de «todos los medios legales».

Se han tomado algunas precauciones.

Los fieles concurren, como de ordinario, a los templos. Tranquilidad.—Mencheta.

Boda en París

Los periódicos de París dan cuenta de haberse celebrado allí en la capilla de la Nunciatura el matrimonio de D. Alfonso Ruiz, teniente del ejército español, con la señorita de Avilés, perteneciente a una familia americana muy conocida en la capital de Francia.

Fueron testigos de la boda el general López Domínguez, a quien representaba el Sr. Rebagués, agregado militar a la embajada de España; D. Gustavo Ruiz, hermano del novio; D. Alejandro Avilés y M. de Mendeville, hermano y hermano político de la novia, respectivamente.

A causa del luto que guarda la familia del Sr. Ruiz, la boda se celebró en completa intimidad.

NOTICIAS DE MELILLA

Agresión de un soldado a un cabo.—El infante Isabel.

Director CORREO.

Melilla 30 (11 mañana).

Anoche al toque de retreta, el cabo del escuadrón de caballería, Escolástico Bueno, repudió y castigó al soldado del mismo cuerpo, Antonio Vicente, por presentarse borracho; éste acometió al primero, causándole una herida grave en el hipocóndrio derecho.

Instrúyese juicio sumarísimo.

El crucero Infanta Isabel fundeó esta mañana procedente de Chafarinas.—El correspondiente.

Balance del día

Será asunto hoy preferente de las conversaciones de las personas reflexivas, el interesante debate verificado el jueves en la Cámara de los Lores, al tratarse del informe técnico de las obras de Gibraltar.

Nuestros lectores podrán compulsar el interés de esta sesión, en que se han expresado sentimientos de la mayor consideración para España, en el artículo que publicamos en primera plana.

Siguen las procesiones del jubileo en varias provincias, habiendo surgido en Barcelona algunos incidentes lamentables, de que dan cuenta los telegramas que insertamos por separado.

En Madrid también se ha hecho hoy el jubileo en varias iglesias, pero con poca concurrencia de fieles y sin incidentes.

Por precaución se han situado, como ayer, algunas parejas de la Guardia civil de a caballo en las inmediaciones de los templos que han sido visitados.

En rigor, sino fuera que los periódicos tienen el dedo apuntando sobre este asunto, pasaría inadvertido.

Como se aproxima la constitución de las Cámaras, en el ministerio de Hacienda se dan estos días los últimos toques para la presentación del Presupuesto—continuación por ahora del vigente—y para la confección de otros proyectos.

El Gobierno ha pedido las listas de senadores y diputados que tienen aprobadas sus actas, con objeto de formar las comisiones del Mensaje, de Presupuestos y otras de carácter permanente.

De ellas se dará cuenta en el próximo Consejo de ministros.

Adelantándose los periódicos a los sucesos, dicen ya que el Sr. Sagasta pasará el verano en Avila, y que la empresa del Norte establecerá un tren especial diario que saldrá de Madrid por la mañana y

regresará por la noche de Avila, mientras permanezca allí el presidente del Consejo.

Mañana, en el Senado, se discutirán algunos dictámenes pendientes de actas, y en el Congreso se discutirá la de Cabra y después las de Valladolid, según indican los periódicos.

Nuestras noticias, sin embargo, son que no está aún resuelto cuál ha de ser el orden del debate.

CURIOSIDADES

Hospitales para el trigo

El grano del trigo es difícil de conservar muchas veces, sobre todo en años en que la recolección se ha realizado con tiempo húmedo. En este caso, y al poco tiempo de conservación, los montones de grano se ven atacados por mohosidades y por gran número de parásitos que lo hacen impropio para el consumo.

De no aplicar al mal un remedio inmediato, pronto invade toda la masa con rapidez destructora.

Los grandes cultivadores de trigo en el Oeste de América y en el Canadá, que han sufrido muchas veces por dichas causas pérdidas tan considerables, que alcanzan, por término medio anual, a cerca de cien millones de francos, han buscado el remedio construyendo inmensos almacenes en diferentes puntos, que vienen a ser verdaderos hospitales, donde se cura el trigo enfermo secándolo, acribándolo y devolviéndole las condiciones normales que permiten su exportación.

Los trigos atacados, pero cuya enfermedad no se encuentra demasiado avanzada, se curan por completo en estos establecimientos por medio de tratamientos apropiados al caso.

Al Noroeste del Lago Superior, en la pequeña ciudad de Port-Arthur, acaba de fundarse un inmenso establecimiento de esta clase, donde el grano que contiene más del 4 por 100 de humedad (cantidad normal) se hace circular mezclada con una corriente de aire caliente y pierde su humedad excesiva; después se le deja caer desde gran altura agitando en medio de una corriente de aire seco, en la cual deja, por frotamiento, todas las vegetaciones que tiene adheridas, las cuales son expulsadas en forma de polvo inerte.

Todo grano cuya envoltura exterior no haya sido completamente atravesada por las vegetaciones parásitas, puede salvarse, según leemos, en los hospitales americanos, gracias a los cuidados que allí se le prodiga. Lo menos que se consigue es dejarlo en estado de ser transformado en harina, ya que no sea posible asegurar el buen estado de sus cualidades germinantes.

A estos establecimientos se ha dado el nombre de «hospitales para el trigo»; nombre chocante, pero lógico en cierto modo.

El polvo producido en las operaciones de saneamiento forma nubes espesas que hacen el aire irrespirable, no sólo por sus efectos físicos, sino por estar cargado de verdaderos focos infecciosos.

Por este motivo los enfermeros, es decir, los funcionarios encargados de las manipulaciones, necesitan adoptar precauciones especiales para sustraerse a los efectos de aquella atmósfera envenenada, y estas precauciones consisten en llevar diclosos, enmascararse con caretas o mascarillas, enmascararse a filtrar el aire que respiran y a proteger los ojos; estas caretas les dan un aspecto original, y que se asemeja un tanto al de ciertos conductores de automóviles en carretera.

GRANADA

Me declaré a tertia cuatro, que es una niña hechicera, hija de un alcaide de la calle la Motera.

No una dos digitarular una gran satisfacción, y primera dos tres cuatro accedió a mi petición.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana).

Solución a la charada anterior

RE-BO ZA DA

Recomendamos la grandiosa Exposición de coronas y flores de Rubio, Concepción Jerónima, 3. Merece no confundir esta casa con ninguna otra.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Casto y Secundino, Obispos; San Teodorico, presbítero y Santa Leonor, viuda.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Silesas (Santa Engracia), donde a las diez habrá misa solemne, y por la tarde vísperas a la Visitación de Nuestra Señora.

En el Buen Suceso continúa la octava al Santísimo Sacramento, predicando el excelentísimo Sr. Obispo de Sión.

En San Pedro de los Naturales sigue la novena y será orador por la tarde el señor Santamaría.

En las Salas (San Bernardo) vísperas a la Visitación de Nuestra Señora a las seis y media.

Funciones para mañana

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—15.ª función de abono.—T. 1.º—5.º día de moda.—La Bolama.

Intermedios en el kiosko del jardín por la banda del regimiento de Covadonga.

Entrada, una peseta.

ZARZUELA.—Beneficio de F.égoli.—A las 9.—Los zangolotinos.—Leopoldo Frégoli: Repertorio exótico.—El maestro de canto.—L'ape (La abeja).—Dirección de orquesta y 12 vistas en el Fregoligraph.—A las 11 1/4.—Frégoli: Eldorado y el Fregoligraph.

APOLO.—A las 8 3/4.—Agua, azucarillos y aguardiente.—A las 9 3/4.—La buena ventura.—A las 10 3/4.—La alegría de la huerta.—A las 12.—Doloretos.

ELDORADO.—A las 9.—Correo interior.—A las 10.—El maestro de obras.—A las 11.—El barbero de Sevilla.—A las 12.—Correo interior.

ROMA.—A las 9.—Beneficio de los señores Castañón, Orejón y Harnaz.—Gran función extraordinaria por secciones.—Váname cartelas.

GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 9 1/4.—Función artística.—Nuevos debates.—El donador Prinz con sus 11 leones, perro, cabra y burro, y todos los artistas de la compañía.

Entrada general, 50 céntimos.

IMPRESA DE EL CORREO

